
調査対象数： 95 回答数： 79 回答率： 83.2%

　※令和２年４月28日時点

調査依頼日：令和２年４月13日

設問１．４月１日時点のお子様の保育状況について

　 回答数

54

0

27

0

※複数回答あり

設問２．設問１において「保護者がみている」場合の保護者の状況について

父 母

7 6

1 5

1 22

0 4

0 3

0 1

0 7

0 2

1 1

0 2

0 2

0 2

※複数回答・未回答あり

設問３．設問１において「認可外保育施設等の保育サービスを利用している」場合の

　　預け先について

回答数

10

3

3

8

2

2

2

1

ベビーシッター

幼稚園

その他

※複数回答・未回答あり

※調査日時点で認証保育所を利用していることが確認できている方には、本調査を実施して

　いません。

その他

回答数
項目

仕事をしながらみている（自営・内職・職場同伴・その他）

就学中

仕方なく求職活動を断念した

家庭福祉員

勤務先の託児施設

その他保育室

一時保育

引き続き求職活動中

産前産後休暇中

疾病等により自宅療養中

退職した

項目

認証保育所

就業形態を変更し対応している（勤務日数・時間などを変更）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望あり）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望なし）

育児休業中（育児休業期間を切り上げて復職の希望：回答なし）

就労内定中

認可外保育施設等の保育サービスを利用している　

令 和 ２ 年 ５ 月 26 日
庁 議 資 料

令和２年度保育所入所待機児童の状況調査（集計結果）

項目

保護者がみている　⇒設問２へ

祖父母、親戚、知人に預けている



設問４（ご質問やご意見） 

１ 待機児ゼロに向けた今後の取組や新たな保育園整備について 

＞待機児童の多さに驚いた。子どもが急に増えているとは思うが、ゼロになるよう、早

急に対応してほしい。また認可外に通う人への補助をもっと増やして欲しい。 

＞４月復帰予定だったが、やむなく育休を延長した。認証保育所も定員がいっぱい。狛

江市に認証保育所が少ないことが問題である。 

＞“３歳児の壁”で認可外へも通い続けることも厳しい状況のため、認可保育園では３

歳以外の定員を増やしていただきたい。（乳児クラスの定員を減らしてでも。） 

＞来年度が育休の取れる最長期間となる。そのため、来年度も入れないと仕事を辞めな

ければならず、それはとても困る。市として前年度伺った際は、これで保育園の数が

足りているから増やすつもりはないと言われた。絶対に保育園または保育数などを増

やして欲しい。100 人以上落ちている。保育園は全く足りていない。 

＞認証保育所等も落ちてしまい、やむなく育児休業を延長している状況。早く認可保育

園に入園できるよう、よろしくお願いします。 

＞夫婦で勤務日数や時間を減らして仕事しており生活費が大変。少子化なのに保育園に

入れないのはおかしい。保育園を増やしてほしい。 

＞０歳から申請していますがなかなか通らず。どうしたら入園できるのか。 

＞待機児童２年目ですが、一体いつ入れるのか。 

＞新設園はもうできないのか。又は幼稚園預かり拡充などはないのか。先が不安。 

＞認可保育園の新設や定員増加の予定はないのか。その他、待機児童をなくす為にとっ

ている対策があれば教えて欲しい。 

＞今後、認可保育園を増やす予定はないと担当の方から聞いたが増やしてほしい。復職

への見通しが立たず、不安で仕方ない。 

【回答】 

 狛江市では、待機児ゼロの実現に向け、平成 27年度に狛江市待機児対策推進本部を設置

し、平成 31 年度までの保育需要数の推計と今後の保育施設整備について検討を行ってまい

りました。検討の結果、同本部にて策定・公表した「待機児対策検討報告書（第４版）」に

基づき、令和２年度に新設した認可保育園２園によって、狛江市の待機児はゼロとなる見

込みとなっておりました。しかしながら、今年度の入園希望者は前年度と比較して 112 人

増えており、結果として、令和２年度においても多くの方が入所保留となり、また、遠方

の認可外保育施設を利用せざるを得ない方がいらっしゃる状況について、誠に申し訳なく

思います。一方で、一次選考の結果、０歳児の定員に空きが出た保育園もあり、今後の人



口推移によっては、安定的な保育園の運営に支障をきたしてくることも考えられます。そ

のため、令和２年度に向けては、認可保育園の弾力的な受入の拡大を行うとともに、補助

制度についてもベビーシッター利用支援事業を新設、令和元年 10月からは幼児教育・保育

の無償化に併せて認証保育所負担軽減補助金に多子軽減制度を導入いたしました。 

 今後については、現時点では新設の計画はございませんが、この度の待機児童数を確認

の上、補助制度の拡充や地域型保育事業の整備等も含めて検討を進めてまいります。 

２ 認可保育園の入所選考手続きや相談対応について 

＞上の子が幼稚園だと兄弟加点が無いのは不公平だと感じている。今は幼稚園であって

も預かり保育があるため、幼稚園に通わせながら仕事をしたいと思っている。 

＞早生まれの児童への考慮を考えていただきたい。早生まれの場合（３月生まれ）、０歳

児４月入所はできず、１歳児で申し込むと前年度の収入は産休・育休に入るのが当然

年度末に近くになり、ほぼフルの収入で審査されることになり、４月生まれと３月生

まれでは大きな差となる。かなり不利な状況を改善していただきたい。また、他の近

隣市町村のように申し込み状況をホームページに出していただけないか。個人あての

文面の中に自分の待機順位の記載をしていただけると、０歳児を抱えて市役所にわざ

わざ聞きに行く必要がない。 

【回答】 

 毎年度、新年度４月の入所受付にあたって提出書類や選考基準等について検討を行って

おります。いただいたご意見については、その中で検討を行わせていただきます。 

 なお、待機順位については、お電話でのお問い合わせも可能となっておりますので、是

非ご利用ください。 

３ その他のご意見 

＞新型コロナによる外出自粛の中ですので、電子的な方法での調査にしていただけると

幸いです。 

【回答】 

 配慮足らず、申し訳ありませんでした。次年度の調査に向けても参考とさせていただき

ます。 


